
F A C H S C H A F T
M A T H E M A T I K

Alle Protokolle
im Internet:

www.fsmath.
uni-bonn.de

Kommende Termine
25.-27. Oktober Erstifahrt
29. Oktober, 18 Uhr Ersti-Erfahrungsveranstaltung

Protokoll der FSR-Sitzung vom 23. Oktober 2019

Beginn: 20.19 Uhr

Ende: 21.59 Uhr

Anwesende: Jonte Behring (bis 21:45), Felix Blanke, Martin Böhm, Laura Caspers
(bis 21:45), Julia Dany, Antonia ’Minnie’ Ellerbrock, Leon Fiehn (bis
21:45), Thomas Häßel, Manuel Hoff, Laura Jambek, Maria Matveev,
Björn ’Bö’ Nießen, Tim Racs, Marena Richter, Janna Schmidt, Mark
Schneider, Paul Stahr, Lara Wagner (bis 21:45), Jonathan Wiebusch,
Zbigniew Wojciechowski (bis 21:54)

Sitzungsleitung: Marena Richter

Protokoll: Janna Schmidt

TOP 0: Hallo (20:19-20:20)
Marena eröffnet die Sitzung. Das Protokoll der letzten Woche ist in Marenas Spamordner gelandet
und wird darum erst nächste Woche abgeklopft. Danke an Janna fürs Protokollieren und für lustige
E-Mails mit dem Wort ’Viren’ drin.

TOP 1: Berichte (20:20-20:42)

FSV: Bö berichtet von der eben stattgefundenen FSV-Sitzung. S. Protokoll.

Master Tea: Zbiggi berichtet vom Master Tea. Es waren viele da, leider wenige angewandte Leute,
weil die ansagenden FSler eher Algebra-Topo-Menschen sind. Martin berichtet, dass wir beim
nächsten Mal von Anfang an Seminarräume bunkern sollten, der Aufenthaltsraum ist nur
endlich groß. Julia bittet darum, dass die Teekannen im Anschluss gesäubert werden.

Bindegerät: Felix berichtet, dass das alte Bindegerät aus der Bib kaputt ist, es wurde durch ein
neues ersetzt. Das alte steht jetzt im Büro. AWD soll es mal auf Reparaturoptionen begucken.

KoMa86: Felix berichtet von der KoMa-Headorga-Sitzung von heute. Die Arbeitskreise sollen bis
nächsten Dienstag im Wiki notieren, was sie noch bis wann machen müssen. Felix bittet die
AKs darum, das Wiki aktuell zu halten. Es gibt einen neuen Tagungsheft-AK. Bei einigen
anderen AKs wird aber auch noch Hilfe gebraucht, bitte gerne melden (Erstis? :)).
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FSV-Wahl: Tim berichtet, dass er sich als neuer Wahlleiter demnächst mit Menschen zusammen-
setzt, um die Wahl zu planen (Social Media usw.). To be announced.

KoMa85: Felix berichtet, dass es noch freie Plätze für die KoMa gibt, weil zwei Leute abgesprungen
sind. Insbesondere für Neu-KoMatiker sinnvoll.

Karaokespieleabend: Janna berichtet vom Karaokespieleabend. War gut. Danach waren Menschen
im Fiddler’s. Der Karaokeraum war voll. Wir sollten aufpassen, ob da wirklich ein Seminar ist
oder nur mathemachende Menschen, wenn wir da aufbauen wollen.

Server: Martin hat sich mit wem getroffen, damit unsere Website sinnvoll und sicher läuft. Problem
sind derzeit noch E-Mails, die machen zu viel Traffic. Martin kümmert sich.

Ersti-Party: Zbiggi berichtet von der Erstiparty. Jonte war da. Ab elf, zwölf bis vier war es an-
gemessen voll. Zbiggi berichtet, dass die Master-Erstis mitgebracht wurden, das war gut. Er
schlägt vor, das in den nächsten Jahren genauso zu halten.

EPG: Marena berichtet von der EPG. Es soll wegen des Lehrpreises ein Gutachten über Herrn Eberle
geschrieben werden. Tim findet es ungut bis kacke, dass wir ein Gutachten schreiben sollen,
wenn wir nicht selbst mitreden durften, wer für den Lehrpreis vorgeschlagen wird. Nächstes
Jahr sollen wir mehr einbezogen werden. Wir können leider nichts mehr ändern. S. TOP 4.

Evaluationsgespräch: Janna berichtet, dass sie und Johanna Hindert mit Herrn Kaenders leicht
verspätet über GdM II und Mathedidaktik II geredet haben.

FK: Benni berichtet von der MatNat-FK und der FK. S. deren Protokolle. Das BFSG-Konto ist
ziemlich leer, das heißt, wir müssen gucken, dass unsere Rücklagen bis zum SoSe reichen.

TOP 2: Veranstaltungen (20:42-20:47)

Ersti-Erfahrungsveranstaltung: Wer Zeit hat, bei der Erfahrungsveranstaltung zu helfen, kann
sich gerne bei Mark melden. Wird aber auf jeden Fall stattfinden, ein paar Leute haben wir.

Erstifahrt: Thomas bittet darum, dass morgen Abend ab halb sieben alle, die da sind, beim Packen
helfen. Thomas bittet außerdem darum, den FS-Laptop für die Erstifahrt mit Musik zu füllen.
Benni kümmert sich.

TOP 3: CIP-Pool (20:47-20:57)
Felix hört derzeit Numerik. Früher gab es Programmierabgaben ganz normal im CIP-Pool. Dieses
Semester sind die Programmierabgaben eher ergebnis- als programmorientiert und laufen über die
Tutoren, die eigentlich nicht unbedingt dafür ausgebildet sind. Grund ist wahrscheinlich, dass es
zu wenig CIP-Pool-Tutoren gibt. Geld ist da. Werbung nicht. Das sorgt zu massiven Einschrän-
kungen an der Qualität der Numerik-Ausbildung. Grund ist auch die Umstrukturierung, die CIP-
Pool-Tutorenstellen stark reduziert. Tim und Felix sprechen Herrn Schweitzer und Frau Doerffel
an.
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TOP 4: Gutachten (20:57-21:25)
Problematik s. TOP 2. Felix findet es vor allem problematisch, dass kein Studierender mitreden
durfte. Es war insgesamt eine Fehlkommunikation. Die EPG-FSler wussten nicht, dass sie sich ein-
bringen konnten, was sie gekonnt hätten, die Professoren haben aber auch nicht nochmal extra
informiert. Nächstes Jahr werden wir uns mehr einbringen. Und die EPGler geben die Info ihren
EPG-Nachfolgern mit.
Nach viel Diskussion ergibt sich: Tim, Felix, Benni und Thomas setzen sich mit jemandem von der
EPG (für Daten) zusammen, um zu entscheiden, ob wir als FS Herrn Eberle für unterstützenswert
finden und währenddessen sucht Manuel als Privatperson jemanden, der ein Studierendengutachten
für Herrn Eberle schreibt, das wir dann ggf. unterstützen oder nicht unterstützen.

TOP 5: Sonstiges (21:25-21:45)

Lob: Martin lobt den heutigen AWD – das Büro ist sehr aufgeräumt.

Fakultätsratsitzung: Marena berichtet, dass es am 30.10. 15:15 eine Fakultätsratsitzung gibt, auf
der wir eingeladen sind. Wir sollten uns wenn möglich blicken lassen, wäre cool und würde ein
schönes Zeichen setzen, weil wir explizit eingeladen wurden. Janna und Benni gehen hin.

FFF: Bö berichtet, dass wir von der FSV beauftragt wurden, FFF in einem gewissen Rahmen bei der
Public Climate School zu unterstützen (s. FSV-Protokoll). Geht eigentlich nur noch darum, ob
bzw. wie sehr es auf dem Klopapier veröffentlicht wird. Minnie ist dagegen, weil der Platz auf
dem Klopapier zu knapp ist und sie klar gegen die Politisierung des Klopapiers ist. Abstimmung
ergibt: Wir sind generell dafür, etwas aufs Klopapier zu tun. Was genau wird nächste Woche
abgestimmt, wenn wir wissen, ob die FFFler genauere Infos und eine Internetseite haben.

Klopapier: Minnie berichtet, dass das Klopapier auf Mattermost zu finden ist. Sie bittet darum,
die Anmerkungen zum Klopapier da zu posten, damit sich Anmerkungen nicht doppeln und
kontroverse Diskussionen zu kritischen Themen (z.B. über Kommasetzung) geführt werden
können.

KoMa85: Tim fragt, welche Themen die KoMatiker in Potsdam noch ansprechen sollen. Benni
würde gerne den Mediziner-Skandal ansprechen bzw. Awareness und so, keine Alkoholverherr-
lichung usw. Ist AK-würdig. Felix schlägt die Frauenquote vor (dass die zu niedrig ist und ob
andere Unis da Dinge tun). Weitere Vorschläge gerne an Tim und die anderen KoMatiker.

Lehramt: Janna berichtet, dass sie und Marena sich im November mit Herrn Koch, Herrn Kaenders
und Frau Kiesel treffen, um über das Lehramtsstudium zu sprechen. Explizit nur Aufbau, nicht
Inhalt. Anregungen sind gerne gesehen.

WLAN-Kabel: Janna berichtet, dass die Internet-Kabel nicht mehr alle funktionieren. Das Drucker-
kabel ist wohl nicht kaputt, nur der Drucker. Wer kann, möge ihn reparieren. Wir klopfen ab,
dass wir zwei neue Kabel kaufen, eines davon lang. Paul kümmert sich. Danke, Paul.

Ausleihe: Bö würde sich gerne Becher und Besteck ausleihen. Darf er mit 500 AC angemessen hoher
Kaution.
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SIM-Karte: Felix berichtet, dass beim FS-Handy ein vollständiger Einzelverbindungsnachweis ge-
führt wird. Just saying. Man sollte im Büro lieber das Festnetztelefon nutzen, um wen anzu-
rufen, dafür zahlen wir nicht 9 Cent pro Minute, sondern gar nichts.

Doodle: Paul bittet darum, dass wir uns beim Doodle für den FS-Tag (auf Mattermost) eintragen.

FFF: Felix berichtet, dass es morgen um 19 Uhr ein FS-Vernetzungstreffen von FFF gibt.

TOP 6: Erstis (21:45-21:59)
Von diesem Top werden die anwesenden Erstis ausgeschlossen.

Erstifahrt: Julia organisiert das Mörderspiel. Thomas organisiert Capture the Flag. Ist aber beides
schon in Arbeit. Die Minirallye und der Ankunftsabend sind soweit organisiert. Marena erklärt
die Ankunftsabendspiele. Marena kommt nach, darum wird Bö das ganze wohl koordinieren.
Wir wollen die Box mitnehmen – die Person, die die Box aufbaut, ist so lange verantwortlich,
bis sie die Box abgebaut hat oder wer anders die Verantwortung übernommen hat. Julia
koordiniert das Frühstück. Mark hilft ihr am Sonntag. Yannik Börgener fragt, ob wir wieder
Glüh-Wodka haben wollen. Wir haben aber keinen abgelaufenen Glühwein (wie letztes Jahr).
Felix braucht noch die Angaben, wofür er wie viel Geld braucht, damit er genug mitnehmen
kann. Das Awareness-Team koordiniert sich; wer das ist, wird am Anfang angesagt. Felix
weist darauf hin, dass am Anfang ordentlich angesagt wird, bevor die Erstis essen, weil sie
dann nicht mehr zuhören. Leute dürfen erst abreisen, wenn die Hütten komplett abgenommen
sind. Musterlösungen sind geklärt.

Marena schließt die Sitzung.

Marena Richter Janna Schmidt

Sitzungsleiter Protokollant
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